

令和4年8月 定例教育委員会議録

1 日 時 令和4年8月23日(火) 午後1時29分～

2 定例教育委員会

開催場所 会議室301

3 出席委員の氏名

教 育 長	小 林 靖 直	教育長職務代理者	中 野 信 男
委 員	秦 久美子	委 員	斎 藤 純 郎
委 員	小 林 恵 子	委 員	上 田 佳 澄

4 説明のため出席した職員

教 育 次 長	太 田 和 行	主 幹	鈴 木 華 奈 子
学校教育課長	岡 部 清 美	子育て支援課長	白 井 健 次
社会教育課長	廣 田 友 幸	統括指導主事	今 井 泰 輔

5 本委員会書記

学校教育課 大塚 小由紀他2名

6 傍聴人

1 人

7 会議に付議した事件

会議録の承認

諸報告

- (1) 行事報告及び行事予定
- (2) 教育長報告

専決処分の報告について

報告第8号 共催・後援の教育長専決報告について

議 案

- 議案第37号 燕市立学校統合準備会委員の委嘱について
- 議案第38号 燕市ICT教育推進協議会委員の委嘱について
- 議案第39号 燕市立小学校及び中学校における非常かけつけ人の委嘱(変更)について

## 8 閉会

会議録

別紙のとおり

## 1 開会宣言

午後 1 時 29 分～

## 2 会議録の承認

全員異議なく、令和 4 年 7 月定例教育委員会議録は承認された。

## 3 諸報告

### (1) 行事報告及び行事予定

〈各課長が報告〉

### (2) 教育長報告

〈小林教育長が以下のとおり報告〉

#### ① はじめに

- 夏休みに入っても新型コロナウイルスの感染拡大は続き、自宅で療養、待機をする子どもたちが複数います。一日も早く通常の生活を送ることができるように願って止みません。
- 現況下、県大会、北信越大会、全国大会など、燕市中高生の活躍の報告を数多くいただきました。たくさんの勇気と元気をいただきました。

#### ② 7、8 月の行事から

##### (1) 市町村教育長研究協議会（前期：オンライン）【7 月 28 日（木）】

- 「いじめ・不登校対応」、「GIGA スクールの取組」のグループに参加しました。参考になる取組や情報を共有できました。今後の取組のヒントにいたします。

##### (2) J&B 夏休み英語教室【7 月 28 日（木）】

- 燕地区低学年の英語教室の様子を参観しました。英語指導員、ALT 及び英語指導補助員のみなさんの指導支援が秀逸です。子どもたち、笑顔で活動していました。

##### (3) 第 1 回燕市図書館協議会【7 月 29 日（金）】

- 令和 3 年度の図書館利用や事業実施状況、令和 4 年度の事業計画等の報告に続き、「第 2 次燕市子ども読書活動推進計画」の進捗状況について協議しました。

##### (4) 要保護児童対策地域協議会【8 月 4 日（木）】

- 県中央児童相談所長より、県内の児童虐待相談の現状とヤングケアラー支援について、ご講義いただきました。学校や園等での支援に活かしていきます。

- (5) 広島平和記念式典派遣事業【8月5日（金）～7日（日）】  
○ 5日の出発式に参加し、5名の平和大使に激励の言葉を送りました。有意義な三日間を過ごすことができたようです。報告会（9/4）も楽しみです。
- (6) 長善館学習塾 キャンプ【8月7日（日）～9日（火）】  
○ 7日の出発式に参加し、10名の塾生にエールを送りました。塾生は、活動を重ねるごとにたくましさとチームワークを高めていった、と報告を受けました。
- (7) 第1回燕市文化財調査審議会【8月8日（月）】  
○ 文化財保護関係の令和3年度事業報告及び令和4年度事業計画等について、ご審議いただきました。
- (8) 小中学校 研究主任会【8月8日（月）】  
○ 講師（福島県より）を要請し、読解力育成へ向けてご講義いただきました。どう授業を構成・構築していくか、授業力向上へ支援の方法を考えます。
- (9) 新潟アルビレックスBBラビッツによるバスケットボール教室【8月11日（木）】  
○ BBラビッツ全選手から来ていただき、市内の小中女子選手及び指導者（計40数名参加）に実技講習していただきました。午後は、公開練習も見学できました。
- (10) 第1回燕市スポーツ推進審議会【8月18日（木）】  
○ スポーツ推進主要事業等及び第2次燕市スポーツ推進計画について、ご審議いただきました。
- (11) <出張！なんでも鑑定団 in 燕市>公開収録【8月21日（日）】  
○ 燕市文化会館で大河津分水通水100周年記念事業として開催。通水100周年関係等のコーナーを設け、パネル等の展示もしました。

③ 結びに

- 映画「破戒」を観ました。「人間は弱いから差別するのだ。」丑松の言葉が心に響きました。様々な差別を無くす取組や努力を怠らない決意を新たにしました。

#### 4 専決処分の報告について

報告第8号 共催・後援の教育長専決報告について

9件の共催・後援申請について

〈No. 1について廣田社会教育課長が説明〉

〈No. 2について白井子育て支援課長が説明〉

〈No. 3について岡部学校教育課長が説明〉

〈No. 4について廣田社会教育課長が説明〉

〈No. 5について岡部学校教育課長が説明〉

〈No. 6、7について廣田社会教育課長が説明〉

〈No. 8、9について岡部学校教育課長が説明〉

## 5 議 案

議案第37号 燕市立学校統合準備会委員の委嘱について  
〈岡部学校教育課長が説明〉

○委員（斎藤 純郎）

委員のみなさまから活発なご意見をいただき、円滑に統合が進められるようお取り組みいただきたい。

審議の結果、全員異議なく議案第37号は原案通り議決された。

議案第38号 燕市ICT教育推進協議会委員の委嘱について  
〈岡部学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第38号は原案通り議決された。

議案第39号 燕市立小学校及び中学校における非常かけつけ人の委嘱（変更）について  
〈岡部学校教育課長が説明〉

審議の結果、全員異議なく議案第39号は原案通り議決された。

○教育長（小林 靖直）

その他、何かあるか。

○委員（中野 信男）

先日、映画館で「こどもかいぎ」という映画を観た。ほとんど宣伝されていなかった映画で上映期間も1週間程度しかなかったが、とてもよい映画だった。

子ども達の1年間を記録した映画だったため、人間が成長する過程を見る事ができた。映画に出てきた子どもの中に、上手く説明することができず話が長くなってしまい、なかなか他の子たちに話を聞いてもらえないから他の子に手をあげてしまう子がいた。しかし、話を聞いてもらえないことを我慢しながら、時が経つにつれ、だんだんと話し方が上手になり、卒園する頃には話を聞いてもらえるようになっていたことが印象的であった。

燕市教育委員会会議規則（平成 18 年燕市教育委員会規則第 2 号）第 17 条第 2 項の規定により会議録に署名する。

令和 4 年 9 月 27 日

教 育 長 小林 靖直

教 育 委 員 中野 信男

教 育 委 員 泰 久美子

教 育 委 員 斎藤 純郎

教 育 委 員 小林 恵子

教 育 委 員 上田 佳澄

会議録作成職員 志賀 寛子